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社区

为尽快解决住户燃气使用问
题，记者询问燃气公司、社区物业

和市民，甚至114电话查询，却始
终联系不到开发商。目前只是通

过社区住户简单地了解到该开发
商为中洋房产。

入住率近九成，燃气咋不通
燃气公司：开发商还没有交齐所需的燃气费用
文/片 见习记者 冯建华

近日，凤城名邸社区居民反映：燃气公司

要求每栋楼住户入住率达到60%以上便会开

通天然气，目前该小区的1号楼入住率已达

80%还没通气燃气热力公司答复，开发商尚没

交齐工程款，而社区物业也没和他们对接。

记者在凤城名邸社区一董姓
居民的家里，看到燃气管道很整
齐地安放在厨房里，IC卡燃气表、
可燃气体探测器等设备都很齐
全，但是IC卡燃气表上显示的依

然是初始值300。“燃气管道入住
前就已经安装好了，可是至今没
开通。没办法，家里烧水、做饭等
一切生活需要只好都用电，现在
平均每月电费都在120块钱左右。

花钱多不说，现在厨房里的燃气
灶都已成为摆设了。”

“如果社区80年都住不上人，
达不到这60%的入住率，那么就80
年不通气吗？”董姓居民很气愤。

住户反映：达到标准为何不通燃气

“入住的时候，物业就说过，只
要楼内住户达到60%的入住率，就
会联系燃气热力公司前来开通。”
这位董姓居民告诉记者，目前1号
楼的入住率在80%左右。据他介
绍，他曾多次联系物业管理部门，
得到的答复是目前整个凤城名邸

社区住户还没有达到60%的入住
率，而燃气公司也不会因为一栋
楼达到要求就来检测通气。

对于该居民的这种说法，记
者到凤城名邸物业管理处前来
求证。

“这座楼的入住率确实达到

了60%，但是其他单元还达不到
这个要求。”该物业管理处张经
理是这样说的，物业已经和燃气
公司多次联系过，该做的工作也
都做了。燃气公司对管道的检
测、验收要带大量工具，来一次
很麻烦。

物业答复：该做的工作我们都做了

7月2日下午3点左右，记者来
到莱芜市燃气热力公司。该公司
相关负责人听取了记者反映的问
题以后，便开始查阅、核实凤城名
邸1号楼的资料。

“目前，凤城名邸的开发商还
没有向燃气公司交齐所需的燃气

费用。”相关负责人告诉记者，按照
公司要求，开发商要与公司协商、
对接相关手续，并且双方要签订燃
气合同。社区物业也要向公司提供
住户信息。有一栋楼满足要求的，
公司也会前去检测、通气。

“开通燃气当以安全为目的，

如果新房入住率太低便开通天然
气，会给住户带来一定的安全隐
患。”该负责人表示，由于公司服务
覆盖面广，涉及用户多，在开通燃
气的工作上会根据社区物业与公
司对接的时间来安排，但是不会出
现符合条件却不开通的问题。

公司回应：开发商还没交齐燃气费用

开发商就是联系不上

芳馨园健身器材破损严重
物业：想更换，心有余而力不足

本报7月2日讯 (见习记者
张群) 芳馨园小区健身器材区
部分器材破损。其中，名为“爬绳”
的器材，绳子已经出现脱线、断裂
等现象，最为严重。

李丰琳是一名二年级的学生，记
者采访时，她正在“爬绳”旁边的“肋
木”上玩耍。李丰琳说，她爬到“肋木”
顶端都不害怕，特别大胆，但是“爬绳”
的绳子现在太危险了，不敢碰。

在器材区乘凉的张女士告诉
记者，这些器材存在十几年了，没
见有人维护或更换。附近居民李
先生说，“仰卧起坐”的横杆掉了
一个，以前还经常过去玩，现在怕
出危险也不过去了。

据了解，芳馨园健身器材区有
九种设备，“滚筒”的漆面大部分已
经脱落，“仰卧起坐”两端横杆缺失
一根，“爬绳”则已无法使用。

记者采访了芳馨园小区物
业，从工作人员亓女士处了解到，
他们早就想更换这批健身器材
了，曾经多次同体育局商量希望
能免费更换，但是体育局方面认

为这件事应该由物业负责。亓女
士说：“由我们负责的话，就需要
向业主收取费用，但是这部分费
用是很难收上来的，我们现在也
是心有余而力不足。”

本报7月2日讯(见习记者
于鹏飞) 2日上午，莱城区大桥
村锦桥花园2号楼一位居民向记
者反映，自去冬腊月搬进小区新
房，2号楼电梯一直未开通，每天
往返9层楼接送儿子去幼儿园入
学，经常累得气喘吁吁，儿子也
跟着闹腾，多次去物业沟通，至
今问题仍未解决。

电梯一直未使用，可愁坏了2

号楼11层5单元业主吕女士，由于
居住在顶层，每天上下楼成最为
苦恼的事，“除去上下班，能不下
楼就尽量待在屋里，出去一趟累
得腿直酸疼。”吕女士颇为无奈地
说。“去年底奶奶曾来住过几天，
本来寻思着有电梯挺方便，结果
爬两层就得歇会儿，奶奶年事已
高，要遇着紧急状况没个电梯咋
办，无奈只好把奶奶提前送往老
家住。”提起久不运转的电梯，吕
女士有一肚苦水要向记者诉说。

记者采访了解到，该栋楼可
容纳110户，先入住的十七八户
居民大多住在5层以上，他们对
电梯的需求很迫切。

随后，记者来到锦桥花园物
业办，针对2号楼电梯已安装完毕
但没有开通问题，工作人员孙全
修解释道：“早在十天前，2号楼的
电梯就已通过质监部门验收合
格，但这栋楼开发商欠电梯厂20

多万的电梯款，导致电梯迟迟未
启动，虽然物业上代收该楼业主
使用的水电费，但是物业方面还
未正式接管2号楼。我们物业方面
包括大桥村委孙书记也是多次催
促开发商及时还债，开发商总是
当场答应的很好，事后并不兑现
承诺，对此我们也无可奈何。”

记者又采访了小区所处大
桥村委孙书记，孙书记表示将与
2号楼开发商做进一步沟通协
调，争取让业主早日用上电梯。

11层高楼，每天爬上爬下
物业：因开发商欠电梯厂资金，电梯迟迟不开
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没通燃气，厨房里燃气设备崭新，成为摆设。
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